



## Année 1864

- Février : Le père d'Alzon est à Paris.
- Mars : Voyage de mère Marie-Eugénie à Sedan.
- Avril : Monsieur Milleret reçoit le père Picard chez lui, à la campagne, à l'invitation de Louis, *pour l'habituer à la présence d'une soutane... J'espère que cela préparera les voies pour l'avenir.*
- 26 avril : Mère Marie-Eugénie est à Bordeaux.
- Juin : Perspective d'une fondation à Malaga.
- 19 juillet : Lettre de Convocation au **Second Chapitre Général**.
- 5 août : Le père d'Alzon propose une fondation à Andrinople. La réponse doit venir du Chapitre Général.
- 13 août : Mort de monsieur Milleret, « muni des Sacrements. » Mère Marie-Eugénie est allée trois fois près de lui pour le préparer.
- 20 août : Ouverture de la retraite du Chapitre, prêchée par l'abbé Gay.
- 5 septembre : Première séance du **Chapitre Général**, sous la présidence de l'abbé Véron.
- 11 septembre : *Sans renoncer à la fondation d'Andrinople il a été décidé qu'on l'ajournait, du moins jusqu'à ce que celle des Pères de l'Assomption fût plus affermie et que nous eussions des sujets formés pour qu'on pût l'entreprendre avec sécurité.* Après le Chapitre, mère Marie-Eugénie va se reposer 10 jours en Lorraine, accompagnée par son frère Louis.
- Octobre : Difficultés de compréhension avec le père d'Alzon à propos de l'Orient. Mère Marie-Eugénie va à Sainte Anne d'Auray, pour se reposer, et passe à Saint Martin de Tours et Poitiers, en vue d'une fondation.
- Novembre : Projet d'Oblates ou Tertiaires sans clôture, pour la Congrégation. *Je vois beaucoup de bien que nous ne pouvons pas faire et dont elles pourraient s'occuper.*
- Décembre : Les premières sœurs destinées à Málaga se rendent à Nîmes. Elles s'embarqueront à Marseille en janvier 1865.  

8 décembre : Pie IX publie l'Encyclique *Quanta Cura* et le *Syllabus*.
- Cette même année 1864, à Auteuil, construction du Petit Couvent, dit de l'Immaculée Conception.

